



Цэнтральная гарадская  
бібліятэка імя А. І. Герцэна

ІНФАРМАЦЫЙНА-  
БІБЛІЯГРАФІЧНЫ  
АДДЗЕЛ



ГОМЕЛЬ У  
ЦЭНТРАЛЬНЫМ  
ДРУКУ

**Спіс публікацый  
(сакавік)**

*Гомель, 2025*

*Штогодны спіс літаратуры «Гомель у цэнтральным друку» да памагае сачыць за найбольш значнымі артыкуламі з рэспубліканскіх часопісаў і газет, што паступілі ў фонды ЦГБ імя А. І. Герцэна.*

*Расстаноўка матэрыялаў ажыццяўляецца згодна «Тыповай схеме класіфікацыі дакументаў для краязнаўчых каталогаў (картатэк) бібліятэк Рэспублікі Беларусь», унутры раздзелаў – у алфавіце аўтараў і назваў артыкулаў. Калі назва артыкула не раскрывае яго змест, яна ўдакладняецца анатацыяй.*

*Спіс будзе карысны бібліятэкам, настаўнікам, студэнтам, краязнаўцам і шырокаму колу чытачоў – усім, хто цікавіцца гісторыяй Гомеля, яго культурай, літаратурным жыццём і проблемамі сучаснасці.*

**Гомель у цэнтральным друку: спіс публікаций (сакавік) / ЦГБ імя А. І. Герцэна, інфарм.-бібліягр. аддз.; склад. А. А. Луцэнка. – Гомель, 2025. – 7 с.**

## Грамадскае жыццё

1. Боярчук, Д. В гостях хорошо, а дома – Родина: [гомельчанка А. Палеева рассказала о том, как она вернулась на Родину после шести месяцев жизни в Германии] / Дмитрий Боярчук // СБ. Беларусь сегодня. – 2025. – 18 марта (№ 53). – С. 8.
2. Вальченко, О. Не забыть имя героя: [волонтерский отряд «Ветеран» ГГУ имени Ф. Скорины благоустраивает захоронения участников войны] / Ольга Вальченко // СБ. Беларусь сегодня. – 2025. – 25 марта (№ 58). – С. 6.
3. Вальченко, О. 5 лиц одной столицы: [о самых интересных локациях празднования передачи Гомелю символического ключа молодежной столицы] / Ольга Вальченко // Знамя юности. – 2025. – 27 марта (№ 13). – С. 13.
4. Капрыленка, Н. Нішы росту інфармасяроддзя: [аб сустрэчы намесніка кіраўніка Адміністрацыі Прэзідэнта У. Пярцова з актывам рэгіёна ў рамках калегіі камітэта ідэалагічнай работы і па справах моладзі Гомельскага аблвыканкама] / Наталля Капрыленка // Звязда. – 2025. – 6 сакавіка (№ 45). – С. 4.
5. Сташкевич, Л. В сердце навсегда: [железнодорожники Гомельского отделения и учащиеся отраслевых учебных заведений почтили память жертв Хатынской трагедии и других сожженных белорусских деревень] / Лидия Сташкевич // Железнодорожник Белоруссии. – 2025. – 26 марта (№ 22). – С. 2.
6. Сташкевич, Л. Символично и патриотично: [гомельские железнодорожники заложили Аллею памяти на пересечении улиц Советской и Ефремова] / Лидия Сташкевич // Железнодорожник Белоруссии. – 2025. – 26 марта (№ 22). – С. 3.

## Надзвычайныя здарэнні

7. Мартынов, В. Торговые метры – под контроль: [беседа с заместителем начальника Гомельского городского отдела по чрезвычайным ситуациям В. Мартыновым] / беседовала

Татьяна Храменкова // Служба спасения. – 2025. – № 2. – С. 84-87.

8. Храменкова, Т. Лёд и пламя: [об учениях спасателей Гомельского гарнизона в ледовом дворце спорта] / Татьяна Храменкова // Служба спасения. – 2025. – № 3. – С. 22-25.

9. Храменкова, Т. Форсаж спасения: [о том, как гомельский спасатель П. Серенков в сопровождении ГАИ отвез ребенка в больницу, работая в свободное время в такси] / Татьяна Храменкова // Служба спасения. – 2025. – № 3. – С. 46-47.

### **Экалогія**

10. Капрыленка, Н. Экалагічны кантроль: [фотакарэспандэнт Андрэй Феакцістаў даслаў у СМІ здымкі смецця на ўскраіне Гомеля, забруджаная тэрыторыя яшчэ раней трапіла ў “чорны спіс” гомельскіх эколагаў] / Наталля Капрыленка // Звязда. – 2025. – 19 сакавіка (№ 54). – С. 11.

### **Эканоміка**

11. Боярчук, Д. Этажи стремительного роста: [в Гомеле завершается возведение самого высокого панельного дома страны] / Дмитрий Боярчук // Рэспубліка. – 2025. – 5 сакавіка (№ 41). – С. 24.

12. В Гомеле реализовали важный инвестпроект: [о запуске на Гомельском химзаводе новой паротурбинной установки] / подготовила Татьяна Савич // Республиканская строительная газета. – 2025. – 13 марта (№ 10). – С. 3.

13. Вальченко, О. Работать здесь – одно удовольствие!: [о посещении гомельских предприятий делегатами молодежных столиц Беларуси] / Ольга Вальченко // Рэспубліка. – 2025. – 22 сакавіка (№ 53). – С. 1, 9.

14. Вальченко, О. С прицелом на большие изменения: [о запуске на Гомельском химзаводе новой паротурбинной установки] / Ольга Вальченко // Рэспубліка. – 2025. – 11 сакавіка (№ 44). – С. 11.

15. Вальченко, О. Съесть рояль: [о конкурсе на звание лучших шоколатье и кондитеров, который проводит ОАО

«Спартак»] / Ольга Вальченко // СБ. Беларусь сегодня. – 2025. – 7 марта (№ 46). – С. 31.

16. Дралюк, В. Сильное звено: [о помощи механизированного отряда ОАО «Гомельоблагосервис» аграриям Гомельщины] / Виолетта Дралюк // СБ. Беларусь сегодня. – 2025. – 29 марта (№ 62). – С. 13.

17. Дух, А. П. Опыт Гомельского лесхоза по переводу котельного оборудования на пеллеты / А. П. Дух // Энергоэффективность. – 2025. – № 2. – С. 27.

18. На делянке и фабрике: [профсоюзная первичная организация ОАО «Гомельдрев» стал победителем смотр-конкурса общественного контроля по охране труда за 2024 год Белорусского профсоюза работников леса и природопользования] // Беларускі час. – 2025. – 21 сакавіка (№ 12). – С. 7.

19. Пролесковский, Р. И победы, и трудности вместе с заводом: [о династии машиностроителей Кравцовых (ОАО «Гомсельмаш»)] / Руслан Пролесковский // Рэспубліка. – 2025. – 25 сакавіка (№ 54). – С. 10.

## **Транспарт**

20. Поездом – к морю: [об открытии продажи билетов на поезд в сообщении Минск/Гомель – Анапа] // Железнодорожник Белоруссии. – 2025. – 22 марта (№ 21). – С. 3.

21. Сташкевич, Л. В теории и на практике: [о прошедшем в Гомеле конкурсе среди представителей профессий локомотивного хозяйства Белорусской магистрали] / Лидия Сташкевич // Железнодорожник Белоруссии. – 2025. – 5 марта (№ 17). – С. 4.

## **Спорт. Туризм**

22. Владимиров, Д. Мини-футбол: [о матче по мини-футболу «Гомель» – «Меркурий-ГТК» (Брест)] / Дмитрий Владимиров

// Железнодорожник Белоруссии. – 2025. – 19 марта (№ 20). – С. 8.

23. Гордиенко, С. Мартовское безумие: [первый футбольный матч сезона «Гомель» – «Торпедо-БЕЛАЗ» начался с опозданием из-за внезапного снегопада] / Сергей Гордиенко // СБ. Беларусь сегодня. – 2025. – 18 марта (№ 53). – С. 15.

24. Добриян, А. В снежном пленуме: [о футбольном матче «Гомель» – «Торпедо-БЕЛАЗ»] / Александр Добриян // Прессбол. – 2025. – 18 марта (№ 20). – С. 2.

25. Писарев, В. Энергия летающих мячей: [о гомельском волейбольном клубе “Энергия”] / Владимир Писарев // Спорт Time. – 2025. – № 3. – С. 24-29.

26. Селиванов, С. Свой лед в помощь: [о хоккейном матче «Гомель» – «Металлург» (Жлобин)] / Сергей Селиванов // Прессбол. – 2025. – 25 марта (№ 22). – С. 11.

27. Шайба на вес золота: [хоккеисты “Гомеля” одержали победу над жлобинским “Металлургом” и вышли в полуфинал чемпионата страны] // СБ. Беларусь сегодня. – 2025. – 22 марта (№ 57). – С. 14.

28. Шпаковский, В. Поверьте, не только ноги помогают нам двигаться вперед: [беседа с гомельским спортсменом-инвалидом В. Шпаковским] / беседовал Дмитрий Боярчук // Знамя юности. – 2025. – 6 марта (№ 7). – С. 22.

### **Навука. Асвета. Друк**

29. Вальченко, О. Кадры для передовых технологий: [о подготовке кадров в ГГТУ имени П. О. Сухого] / Ольга Вальченко // СБ. Беларусь сегодня. – 2025. – 25 марта (№ 58). – С. 28.

30. Дралюк, В. Наука по делу: [о научных разработках доцента ГГМУ врача-стоматолога Н. Колчановой] / Виолетта Дралюк // Рэспубліка. – 2025. – 13 сакавіка (№ 46). – С. 13.

31. Пролесковский, Р. Учиться лечить: [о подготовке специалистов в Гомельском государственном медицинском университете] / Руслан Пролесковский // СБ. Беларусь сегодня. – 2025. – 25 марта (№ 58). – С. 31.

32. Сташкевич, Л. День открытых дверей: [в гомельских вузах и колледжах транспортной направленности] / Лидия Сташкевич // Железнодорожник Белоруссии. – 2025. – 15 марта (№ 19). – С. 4.

33. Сташкевич, Л. Не ошибиться с выбором: [о профориентационной встрече коллектива гомельского колледжа железнодорожников с учащимися средней школы №60 г. Гомеля] / Лидия Сташкевич // Железнодорожник Белоруссии. – 2025. – 22 марта (№ 21). – С. 12.

### **Літаратура**

34. Сліва, М. За сваю і нашу свабоду: [аб кнізе Р. Саланца “Снайпер Маша”] / Міхась Сліва // Бібліятэка працануе. – 2025. – № 3. – С. 15-16.

### **Гісторыя**

35. Боярчук, Д. Две медали – две судьбы: [о том, как две гомельские фронтовые медсестры С. Голухова и М. Гарачук навеки вписали себя в историю мировой медицины] / Дмитрий Боярчук // Народная газета. – 2025. – 7 сакавіка (№ 10). – С. 16.

36. Валасач, Я. Хроніка Вялікай Перамогі. У тыле: [аб пасляваенным аднаўленні камбінату “Спартак” (публікацыя з газеты “Звязда” за 28 сакавіка 1945 г.)] / Яна Валасач // Звязда. – 2025. – 22 сакавіка (№ 57). – С. 5.

37. Селеменев, В. Спасти и сохранить: [об эвакуации промышленных предприятий БССР во время Великой Отечественной войны. Среди эвакуированных предприятий – фабрика «Коминтерн», «8 Марта», «Труд», «Гомсельмаш», станкостроительный завод им. С. М. Кирова, паровозовагоноремонтный завод, “Спартак”, жирокомбинат, Гомельский стеклозавод им. Сталина] / Вячеслав Селеменев // Экономика Беларуси. – 2025. – № 1. – С. 92-99.